



ドイツ語(日本語字幕) (C)2016 WIEDEMANN & BERG FILM GMBH & CO. KG /

Neues in Nara

Nr.77

2021年10月20日

Japanisch-Deutsche Gesellschaft Nara (JDG-Nara)

奈良日独協会 (会長 河野良文) 奈良市大安寺 2-18-1 大安寺内

Tel/0742-61-6312, Fax/0742-61-0473

<http://www.daijanji.or/jdgn/index.html>

編集: 林 (hayashiy@zeus.eonet.ne.jp) 峯本 (hmine-24@m3.kcn.ne.jp)

編集委員より: 会員の皆様からの積極的なご投稿をお待ちしています!

●行事予定

1. ドイツ映画鑑賞会

日時: 10月24日(日) 13時30分~16時

場所: 大安寺「獅子吼殿」

ドイツ映画「はじめてのおもてなし」(上記写真、原題名: Willkommen bei den Hartmanns)の鑑賞会を開催します。会員の皆様多数のご参加をお待ちしています。(別途送付済みの案内状及び映画散らし参照)

2. 聖徳太子 1400年御遠忌記念行事

11月3日(水) 大安寺国際縁日実行委員会主催、当会協力事業として、「慈しみと思いやりのコンサート」が大安寺にて開催されます。ご参加をお待ちします。

第一部: 「大安寺と聖徳太子」のお話と音楽

(13:00~13:45 「獅子吼殿」) 無料

第二部: 「慈しみと思いやりのコンサート」

(14:00~15:30 境内) 入場料: 2000円

(詳細は別途送付済みのチラシをご参照ください)

3. 当会初代会長河野清晃師ご逝去20周年

「法要とコンサートの集い」

日時: 12月5日(日) 午後14時より16時まで

場所: 大安寺「獅子吼殿」

当会設立のために貢献された初代会長河野清晃師ご逝去20周年にあたり、法要とコンサートを開き、師の業績を偲ぶとともに、その後の当会の歩みを振り返り今後の新たな発展を祈願したいと存じます。十分なコロナ対策を講じて開催しますので、多くの皆様のご参加をお願いします(詳細は同封の案内状をご参照ください)。尚、当会恒例のクリスマス会は、コロナ禍を考慮し、本年も中止します。

●お知らせ

1. 朗読コンサート

10月16日(土) なら100年会館にて、会員のソプラノ歌手岡田由美子さんと、フリーアナウンサーとの共演による朗読コンサート「生命(いのち)輝いて〜人と自然と奈良」が開催され、多くの方々が参加した。

2. (一社) まほろば芸術ラボ(当会会員の山本昌代様が代表理事)主催「万葉からの祈りコンサート vol. 2」

11月20日(土) 13時30分開場、14時開演で三船優子さんのピアノリサイタルが、大安寺獅子吼殿にて開催されます。(詳細、送付済みパンフレット参照)

3. 会員の水野恵理子さんがご活動の一環として、本を出版されましたのでご紹介いたします。

書名: 「奇跡が起きる音楽クラブ」

出版社: かもがわ出版

1500円+税



●会員日より

高原弘海さん(会員)から

ドイツ「ビール純粋令」四方山話

天高く馬肥ゆる秋を迎え、今回はドイツ「ビール純粋令 (Reinheitsgebot)」のご紹介です。

1516年にバイエルン王国で制定された「ビールの原料は大麦とホップと水(後に酵母が追加)に限る」というビール製法のルールで、500年以上経た今も有効な法令として命脈を保っています。1987年には欧州裁判所で非関税障壁として非合法という判決が下され、純粋令は危機を迎えますが、当時の西ドイツ政府は、欧州裁判所の判決を受けて、他の国から輸入するビールについては純粋令に従わなくても良いとする一方、ドイツ国内で生産するビールについては、引き続き純粋令の順守を求めるという立場を取って純粋令を守ります。欧州裁判所の顔を立てながら、自国内で生産流通するビールは自国ルールの順守を求めるという頑固さと自国のビール文化への誇りを感じる政府の采配だったと感じます。

そもそもバイエルン王国でビール純粋令が制定された背景ですが、南ドイツでは粗悪なビールが横行し健康被害も珍しくなかったため、まがい物のビールを追放し品質向上を図るのが目的だったとされていますが、真の狙いは「小麦はパンに、大麦はビールに」という小麦と大麦の棲み分けにあったという説もあるようです。元来ビールはメソポタミアで小麦の発酵から生まれたと云われているように、主要原料だった小麦を貴重な食料源に廻すために棲み分けを定めたという説には説得力を感じます。ただ宮廷醸造所では小麦の使用を続け、独占的な醸造により莫大な利益を上げ、現代の南ドイツ観光の代表選手ノイシュバンシュタイン城の建設資金に充てられたともされ、虚々実々、歴史の面白さも感じます。

来年の大安寺でのビアイベントの夏の一夜が今から楽しみに待たれます。



ルフトハンザ機内で提供のビールも「純粋令」準拠明記



上面発酵タイプのビール「芳醇・濃厚」が特徴



下面発酵(ラガー)タイプのビール「爽やか」が特徴